

# EL 17% DE CHILANGOS ACEPTARÍA UNA DICTADURA

Por David Polanco / [CDMX Magacín](#)

La proyección de una encuesta realizada por el [Instituto Electoral de la Ciudad de México \(IECM\)](#) concluye que el 84% de sus habitantes considera que en la capital del país vivimos en un régimen democrático, lo que representa un incremento de 52 puntos porcentuales respecto de 2017, cuando el 32% respondió en ese sentido. Sin embargo, el 17% está de acuerdo con un régimen dictatorial, siempre y cuando resuelva los problemas.

Lo anterior, forma parte del "Segundo informe sobre Cultura Cívica en la Ciudad de México 2022", elaborado por el [IECM](#), el cual fue presentado este jueves ante la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), plantel Iztapalapa.

En la presentación, el consejero Mauricio Huesca Rodríguez mencionó el informe es un termómetro de lo que piensa la ciudadanía sobre cultura cívica, la legalidad y la tolerancia, entre los que destacó que el 60% de las personas consultadas durante el 2022 están convencidas que la democracia, con todas sus libertades, es preferible a cualquier otra forma de gobierno, lo que representa un incremento respecto del informe realizado en 2017, en donde apenas alcanzó el 44%.

Por otra parte, dijo que solamente un 17% de las personas encuestadas está de acuerdo con un gobierno dictatorial, siempre y cuando resuelva los problemas sociales como garantizar la seguridad pública, evitar la corrupción o tener un ingreso equitativo.

La consejera [Carolina del Ángel Cruz](#) se dijo convencida de que no hay mejor espacio para presentar este documento como el auditorio Ceccoatecalli de la UAM Iztapalapa, frente a la comunidad universitaria, "siempre ávida de conocimiento y de ánimo crítico".

Detalló que el informe 2022, hace un estudio comparativo con el ejercicio realizado en 2017, analizando la evolución en los comportamientos que a lo largo de cinco años ha presentado la ciudadanía de esta capital.

La consejera [Del Ángel Cruz](#) hizo una invitación a las personas jóvenes a ejercer su derecho al voto de manera informada el próximo 2 de junio de 2024.



2023-12-07

## El 60% de habitantes de CDMX prefiere la democracia a otro sistema, según informe del IECM

Autor: Gerardo Mayoral

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/metropoli/60-habitantes-cdmx-prefiere-democracia-sistema-informe-iecm.html>

En la presentación del "Segundo informe sobre Cultura Cívica en la Ciudad de México 2022", el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) reveló que el 60% de las personas consultadas durante el año pasado prefieren la democracia con todas sus libertades, marcando un aumento significativo desde el 44% registrado en 2017.

El consejero electoral, Mauricio Huesca Rodríguez, destacó que este informe sirve como indicador clave de la opinión ciudadana sobre cultura cívica, legalidad y tolerancia. Resaltó también que el 84% de los encuestados considera que la Ciudad de México vive en una democracia, un incremento notable de 52 puntos desde 2017.

Además, subrayó que solo el 17% está de acuerdo con un gobierno dictatorial, siempre y cuando aborde problemas sociales como la seguridad pública, la lucha contra la corrupción o la equidad en los ingresos.

En un llamado a la reflexión, Huesca Rodríguez enfatizó la importancia de comprender la posición actual de la sociedad, especialmente en un año electoral.

La presidenta de la Comisión Permanente de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, consejera Carolina del Ángel Cruz, señaló que el informe de 2022 hace un estudio comparativo con el ejercicio realizado en 2017, analizando la evolución en los comportamientos que a lo largo de cinco años ha presentado la ciudadanía de esta capital.

Además, explicó que ofrece un análisis detallado de la cultura cívica en la Ciudad de México, abarcando la cultura política democrática y la cultura de la legalidad. Se dijo convencida, que los resultados de ambos informes servirán de referencia para continuar trabajando en la construcción de una ciudadanía cada vez más participativa.

2023-12-07

## Se incrementa en CDMX el convencimiento de la ciudadanía de que la democracia es preferible a otras formas de gobierno

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://poderciudadano.tv/se-incrementa-en-cdmx-el-convencimiento-de-la-ciudadania-de-que-la-democracia-es-preferible-a-otras-formas-de-gobierno/>

Pasó la aceptación de 44% a 60% en los últimos 5 años, según informe de Cultura Cívica.

El 84% de encuestados respondió que sí se vive en democracia en la CDMX.

Con la participación de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) plantel Iztapalapa, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el "Segundo informe sobre Cultura Cívica en la Ciudad de México 2022".

En la presentación, la presidenta de la Comisión Permanente de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, la consejera Carolina del Ángel Cruz, señaló que el Informe es un esfuerzo del IECM para ofrecer a la ciudadanía y a las personas estudiosas del tema, un panorama cercano de la cultura cívica en la Ciudad de México a partir del análisis de dos componentes fundamentales: la cultura política democrática y la cultura de la legalidad.

Se dijo convencida de que no hay mejor espacio para presentar este documento como el auditorio Cecoatecalli de la UAM Iztapalapa, frente a la comunidad universitaria, "siempre ávida de conocimiento y de ánimo crítico". Por ello, aseguró, lo que se busca con este documento, es que su contenido sirva de insumo para la investigación académica.

Detalló que el informe 2022, hace un estudio comparativo con el ejercicio realizado en 2017, analizando la evolución en los comportamientos que a lo largo de cinco años ha presentado la ciudadanía de esta capital. Por lo que, se dijo convencida, que los resultados de ambos informes servirán de referencia para continuar trabajando en la construcción de una ciudadanía cada vez más participativa.

Finalmente, la consejera Del Ángel Cruz dijo que este es un buen momento para demostrar que se cuenta con una ciudadanía más participativa, en el marco del Proceso Electoral que está en curso en esta capital. En este sentido, hizo una invitación a las personas jóvenes a ejercer su derecho al voto de manera informada, el próximo 2 de junio de 2024.

En su intervención, el consejero Mauricio Huesca Rodríguez mencionó que, en términos del trabajo institucional, es muy grato presentar el informe, el cual representa un termómetro de lo que piensa la ciudadanía sobre cultura cívica, la legalidad y la tolerancia.

Al referir algunos datos plasmados en el Informe, el consejero destacó que el 60% de las personas consultadas durante el 2022, están convencidas que la democracia, con todas sus libertades, es preferible a cualquier otra forma de gobierno, lo que representa un incremento respecto del informe realizado en 2017, en donde apenas alcanzó el 44%.

Por otro lado, detalló, hubo un cambio importante en la percepción sobre sí se vive o no en un régimen democrático. Refirió que, a la pregunta ¿Cree usted que la Ciudad de México vive o no en una democracia? el

84% de las personas encuestadas respondió que sí, lo que representa un incremento de 52 puntos porcentuales respecto de 2017, cuando el 32% respondió en ese sentido.

Por otra parte, dijo que solamente un 17% de las personas encuestadas está de acuerdo con un gobierno dictatorial, siempre y cuando resuelva los problemas sociales como garantizar la seguridad pública, evitar la corrupción o tener un ingreso equitativo.

El consejero Huesca Rodríguez, consideró que como sociedad es importante saber dónde estamos parados, porque de eso dependerá hacia dónde transitamos, ahora en que estamos por participar en un proceso electoral y, de ahí depende el futuro de la sociedad, por ello es importante conocer el contenido de este estudio, para saber cómo estamos y de ahí continuar con la reconstrucción del tejido social.

En su intervención, el jefe del Departamento de Sociología de la UAM Iztapalapa, Adrián Hernández Cordero, dijo que este es un insumo académico para la investigación y para que la ciudadanía cuente con información útil que le sirva para participar en los procesos electorales. Añadió que el informe demuestra lo que se hace en las universidades para abonar en el fomento a la educación cívica y el trabajo al interior para fomentar la participación en los asuntos públicos.

La profesora e investigadora de la UAM Iztapalapa, Daniela Edith Castillo Rodríguez, consideró que este tipo de ejercicios son relevantes para analizar cuánto hemos avanzado en materia de educación cívica y qué se ha construido en términos de ciudadanía. Aseguró que el informe permite generar diagnósticos sobre la percepción ciudadana y con ello elaborar políticas públicas dirigidas a diversos grupos sociales como las juventudes y las mujeres.

A su vez, la académica del Departamento de Sociología de la UAM Iztapalapa, Erika Granados Aguilar, consideró que existe el compromiso del Instituto Electoral de acercar este tipo de información a la ciudadanía y en especial a la comunidad universitaria. Detalló que un dato importante es que la ciudadanía mostró tener mayor conocimiento sobre la cultura de la legalidad y el cumplimiento de la ley y destacó, la ciudadanía tiene una concepción positiva sobre la democracia, con instituciones fuertes.

Finalmente, el Profesor e Investigador en Ciencia Política de la UAM Iztapalapa, José Antonio Carrera Barroso, destacó el trabajo que realiza el IECM en la organización de procesos electorales y promoción de la cultura democrática. Aseguró que el informe es una fotografía de la realidad, un instrumento metodológico bien planeado, que se realizó en cinco años y que tiene por objeto generar políticas públicas en favor de la construcción de ciudadana y el fomento a la educación cívica. Durante el encuentro que fue moderado por el Lic. Omar Peredo, se mencionó que el Informe se puede consultar de manera electrónica en [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx).

2023-12-07

## Se incrementa en CDMX el convencimiento de la ciudadanía de que la democracia es preferible a otras formas de gobierno: IECM

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.laquerelladigital.com/se-incrementa-en-cdmx-el-convencimiento-de-la-ciudadania-de-que-la-democracia-es-preferible-a-otras-formas-de-gobierno-iecm/>

Por Diana Salas

Con la participación de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) plantel Iztapalapa, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el "Segundo informe sobre Cultura Cívica en la Ciudad de México 2022". En la presentación, la presidenta de la Comisión Permanente de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, la consejera Carolina del Ángel Cruz, señaló que el Informe es un esfuerzo del IECM para ofrecer a la ciudadanía y a las personas estudiosas del tema, un panorama cercano de la cultura cívica en la Ciudad de México a partir del análisis de dos componentes fundamentales: la cultura política democrática y la cultura de la legalidad. Se dijo convencida de que no hay mejor espacio para presentar este documento como el auditorio Cecoatecalli de la UAM Iztapalapa, frente a la comunidad universitaria, "siempre ávida de conocimiento y de ánimo crítico". Por ello, aseguró, lo que se busca con este documento, es que su contenido sirva de insumo para la investigación académica. Detalló que el informe 2022, hace un estudio comparativo con el ejercicio realizado en 2017, analizando la evolución en los comportamientos que a lo largo de cinco años ha presentado la ciudadanía de esta capital. Por lo que, se dijo convencida, que los resultados de ambos informes servirán de referencia para continuar trabajando en la construcción de una ciudadanía cada vez más participativa. Finalmente, la consejera Del Ángel Cruz dijo que este es un buen momento para demostrar que se cuenta con una ciudadanía más participativa, en el marco del Proceso Electoral que está en curso en esta capital. En este sentido, hizo una invitación a las personas jóvenes a ejercer su derecho al voto de manera informada, el próximo 2 de junio de 2024. En su intervención, el consejero Mauricio Huesca Rodríguez mencionó que, en términos del trabajo institucional, es muy grato presentar el informe, el cual representa un termómetro de lo que piensa la ciudadanía sobre cultura cívica, la legalidad y la tolerancia. Al referir algunos datos plasmados en el Informe, el consejero destacó que el 60% de las personas consultadas durante el 2022, están convencidas que la democracia, con todas sus libertades, es preferible a cualquier otra forma de gobierno, lo que representa un incremento respecto del informe realizado en 2017, en donde apenas alcanzó el 44%. Por otro lado, detalló, hubo un cambio importante en la percepción sobre si se vive o no en un régimen democrático. Refirió que, a la pregunta ¿Cree usted que la Ciudad de México vive o no en una democracia? el 84% de las personas encuestadas respondió que sí, lo que representa un incremento de 52 puntos porcentuales respecto de 2017, cuando el 32% respondió en ese sentido. Por otra parte, dijo que solamente un 17% de las personas encuestadas está de acuerdo con un gobierno dictatorial, siempre y cuando resuelva los problemas sociales como garantizar la seguridad pública, evitar la corrupción o tener un ingreso equitativo. El consejero Huesca Rodríguez, consideró que como sociedad es importante saber dónde estamos parados, porque de eso dependerá hacia dónde transitamos, ahora en que estamos por participar en un proceso electoral y, de ahí depende el futuro de la sociedad, por ello es importante conocer el contenido de este estudio, para saber cómo estamos y de ahí continuar con la reconstrucción del tejido social. En su intervención, el jefe del Departamento de Sociología de la UAM Iztapalapa, Adrián Hernández Cordero, dijo que este es un insumo académico para la investigación y para que la ciudadanía cuente con información útil que le sirva para participar en los procesos electorales. Añadió que el informe demuestra lo que se hace en las universidades para abonar en el fomento a la educación cívica y el trabajo al interior para fomentar la participación en los asuntos públicos. La profesora e investigadora de la UAM Iztapalapa, Daniela Edith Castillo Rodríguez, consideró que este tipo de ejercicios son relevantes para analizar cuánto hemos avanzado en materia de educación cívica y qué se ha construido en términos de ciudadanía. Aseguró que el informe permite generar diagnósticos sobre la percepción ciudadana y con ello elaborar políticas

públicas dirigidas a diversos grupos sociales como las juventudes y las mujeres. A su vez, la académica del Departamento de Sociología de la UAM Iztapalapa, Erika Granados Aguilar, consideró que existe el compromiso del Instituto Electoral de acercar este tipo de información a la ciudadanía y en especial a la comunidad universitaria. Detalló que un dato importante es que la ciudadanía mostró tener mayor conocimiento sobre la cultura de la legalidad y el cumplimiento de la ley y destacó, la ciudadanía tiene una concepción positiva sobre la democracia, con instituciones fuertes. Finalmente, el Profesor e Investigador en Ciencia Política de la UAM Iztapalapa, José Antonio Carrera Barroso, destacó el trabajo que realiza el IECM en la organización de procesos electorales y promoción de la cultura democrática. Aseguró que el informe es una fotografía de la realidad, un instrumento metodológico bien planeado, que se realizó en cinco años y que tiene por objeto generar políticas públicas en favor de la construcción de ciudadanía y el fomento a la educación cívica. Durante el encuentro que fue moderado por el Lic. Omar Peredo, se mencionó que el Informe se puede consultar de manera electrónica en [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx).

2023-12-07

## La democracia es preferible a otras formas de gobierno: ciudadanía

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elcapitalino.mx/capital/la-democracia-es-preferible-a-otras-formas-de-gobierno-ciudadania/>

Con la participación de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) plantel Iztapalapa, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) presentó el "Segundo informe sobre Cultura Cívica en la Ciudad de México 2022".

En la presentación, la presidenta de la Comisión Permanente de Educación Cívica y Construcción de Ciudadanía, la consejera Carolina del Ángel Cruz, señaló que el Informe es un esfuerzo del IECM para ofrecer a la ciudadanía y a las personas estudiosas del tema, un panorama cercano de la cultura cívica en la Ciudad de México a partir del análisis de dos componentes fundamentales: la cultura política democrática y la cultura de la legalidad.

Por su parte, el Consejero Electoral e integrante de dicha Comisión, @mauriciohuesca, mencionó que la percepción de la ciudadanía sobre la democracia es alentadora, pues el 60% prefiere la democracia con libertades, justicia y de participación, con elecciones libres [pic.twitter.com/f0Icq3UzrW](https://pic.twitter.com/f0Icq3UzrW)

Se dijo convencida de que no hay mejor espacio para presentar este documento como el auditorio Cecoatecalli de la UAM Iztapalapa, frente a la comunidad universitaria, "siempre ávida de conocimiento y de ánimo crítico". Por ello, aseguró, lo que se busca con este documento, es que su contenido sirva de insumo para la investigación académica.

Detalló que el informe 2022, hace un estudio comparativo con el ejercicio realizado en 2017, analizando la evolución en los comportamientos que a lo largo de cinco años ha presentado la ciudadanía de esta capital. Por lo que, se dijo convencida, que los resultados de ambos informes servirán de referencia para continuar trabajando en la construcción de una ciudadanía cada vez más participativa.

Finalmente, la consejera Del Ángel Cruz dijo que este es un buen momento para demostrar que se cuenta con una ciudadanía más participativa, en el marco del Proceso Electoral que está en curso en esta capital. En este sentido, hizo una invitación a las personas jóvenes a ejercer su derecho al voto de manera informada, el próximo 2 de junio de 2024.

Por su parte, el consejero Mauricio Huesca Rodríguez mencionó que, en términos del trabajo institucional, es muy grato presentar el informe, el cual representa un termómetro de lo que piensa la ciudadanía sobre cultura cívica, la legalidad y la tolerancia.

El consejero destacó que el 60% de las personas consultadas durante el 2022, están convencidas que la democracia, con todas sus libertades, es preferible a cualquier otra forma de gobierno, lo que representa un incremento respecto del informe realizado en 2017, en donde apenas alcanzó el 44%.

Por otro lado, detalló, hubo un cambio importante en la percepción sobre sí se vive o no en un régimen democrático. Refirió que, a la pregunta ¿Cree usted que la Ciudad de México vive o no en una democracia? el 84% de las personas encuestadas respondió que sí, lo que representa un incremento de 52 puntos porcentuales respecto de 2017, cuando el 32% respondió en ese sentido.

Huesca Rodríguez dijo que solamente un 17% de las personas encuestadas está de acuerdo con un gobierno dictatorial, siempre y cuando resuelva los problemas sociales como garantizar la seguridad pública, evitar la

corrupción o tener un ingreso equitativo.

2023-12-07

## Morena perfila en Coyoacán a Alejandro Robles, tiene orden de aprehensión por robo: PAN

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elcapitalino.mx/capital/morena-perfila-en-coyoacan-a-alejandro-robles-tiene-orden-de-aprehension-por-robo-pan/>

El diputado local Héctor Barrera Marmolejo, así como Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, legisladores federales del PAN, condenaron la aspiración política para gobernar Coyoacán de parte del morenista Alejandro Robles, quien ha sido acusado de fomentar violencia y amenazar a un vecino con pistola.

"Además, tuvo una orden de aprehensión que fue cancelada por Ernestina Godoy como procuradora hace años, queda claro que entre ellos se cuidan y entre ellos se garantizan impunidad", declaró Barrera.

Los diputados federales Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, pidieron al Instituto Electoral de la CDMX, bloquear a Alejandro Robles de cualquier intento para ser candidato en Coyoacán, hasta que no se desahogue su situación jurídica por órdenes de aprehensión y denuncias en su contra.

"Hace años un vecino de Coyoacán fue golpeado brutalmente por varios hombres y amenazado de muerte por Alejandro Robles, además, este legislador de MORENA, orquestó los sillazos en contra de Claudia Sheinbaum".

Triana y Téllez coincidieron en que Coyoacán merece mejores perfiles para ser representados como legisladores de altura y no "delincuentes" como Robles.

Ambos panistas, reconocieron al buen gobierno de Giovani Gutiérrez y anunciaron su respaldo para la reelección. "Coyoacán merece seguir con gobiernos de alternancia no porros ni alumnos de Martí Batres que son ejemplo de violencia".

SOBRE PJF, INE, OPLEs.

# Presentará AMLO varias reformas constitucionales

MÉXICO 2

LAS PROPUESTAS SE PRESENTARÁN EN FEBRERO DEL 2024

## ENVIARÁ OBRADOR TRES REFORMAS CONSTITUCIONALES

- INE, PJF y OPLEs están contemplados en el proyecto
- **Funcionarios** no ganarían más que el presidente
- **GN** podría ser abordada en el primer periodo

JUAN R. HERNÁNDEZ  
GRUPO CANTÓN

En el mes de febrero del 2024 podría empezar a ponerse en marcha el Plan C del presidente Andrés Manuel López Obrador para realizar una serie de reformas constitucionales que serán enviadas al Congreso de la Unión.

Durante la conferencia matutina, el mandatario adelantó que serían lanzadas tres propuestas de reforma constitucional, que apuntan a modificar el marco de trabajo de instituciones clave como el Poder Judicial, el Consejo de la Judicatura Federal, así como los órganos electorales, incluyendo al Instituto Nacional Electoral (INE) y la posible eliminación de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE's).

Uno de los puntos centrales de estas reformas es garantizar que los funcionarios de alto rango, como ministros, jueces, consejeros electorales, entre otros, perciban salarios inferiores al del presidente de la República.

En su exposición, AMLO reveló que, si bien el plan original contemplaba la inclusión de

reformas a la Guardia Nacional (GN), esto se detendrá temporalmente debido a un posible acuerdo con la oposición para extender hasta 2029 la participación de las fuerzas armadas en este cuerpo de seguridad.

El presidente destacó la importancia de mantener una estructura eficiente y apegada a la sensatez en la Guardia Nacional, por lo que señaló que el alejamiento de este cuerpo de la Secretaría de la Defensa Nacional podría generar problemas. Sin embargo, manifestó optimismo ante un posible consenso entre los legisladores sobre el mecanismo para mantener la relación entre la GN y la Sedena.

Obrador también revisará la estrategia de reforma constitucional, que antes se planeó presentar en septiembre, pero ahora se adelanta a febrero, con la intención de evitar el rechazo de los proyectos y permitir la implementación del "Plan C", el cual busca obtener un voto masivo para mantener a la izquierda en el poder.





## GOBIERNO ADELANTA PLAN C

Las reformas constitucionales al Poder Judicial y en materia electoral

serán presentadas en febrero de 2024, ya no en septiembre. **Primera / 4**

### RUPTURA EN EL SENADO ACELERARÍA PROCESO

# Ejecutivo adelantará reformas del Plan C

**EL PRESIDENTE  
enviará en febrero  
las propuestas  
de cambios  
constitucionales  
en materia  
electoral y al  
Poder Judicial**

titucional el derecho de los discapacitados”, expuso.

El titular del Ejecutivo había planteado que las reformas del Plan C serían presentadas en septiembre, al arranque de la siguiente legislatura, sin embargo, la ruptura de MC con el bloque de contención podría acelerar ese proceso.

Las reformas consisten en reducir el gasto en el INE y en el Poder Judicial, permitir que sus integrantes se elijan por voto universal y secreto, y que la Guardia Nacional sea adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

El Presidente explicó que en la Cámara de Diputados se analiza actualmente una iniciativa para que la Secretaría de la Defensa Nacional mantenga sus apoyos en logística y adiestramiento a la Guardia Nacional y no deje de brindarlos en enero, como se estipuló cuando fue creada la nueva corporación.

**POR ARTURO PÁRAMO**

*rturo.paramo@gimm.com.mx*

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que parte de las reformas electoral y al Poder Judicial, que conforman el llamado Plan C, se adelantará a febrero, y está reconsiderando la reforma que mantiene a la Guardia Nacional a la Sedena.

En rueda de prensa, López Obrador fue cuestionado acerca de si la ruptura de Movimiento Ciudadano con el bloque de contención en el Senado le permitiría anticipar la presentación de las reformas.

“Ya tenemos un plan para que las iniciativas que voy a enviar se presenten en el mes de febrero.

“Puede ser que la de la Guardia antes, pero la judicial, el plan integral para que el pueblo elija a jueces, magistrados, ministros, toda la reforma al Poder Judicial, en febrero. Y antes de irnos, en ese periodo, voy a enviar el que se eleve a rango cons-



Puede ser que la de la Guardia antes, pero la judicial, el plan integral para que el pueblo elija a jueces, magistrados, ministros, (la enviaría) en febrero.”

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO





Foto: Especial

El Presidente explicó los diputados analizan una iniciativa para que la Sedena mantenga sus apoyos en logística y adiestramiento a la Guardia Nacional y no deje de brindarlos en enero.



## Enviará reforma también sobre la Guardia Nacional Insistirá AMLO en reformar al Poder Judicial e Instituto Nacional Electoral

Arturo Rojas

arturo.rojas@eleconomista.mx

**Andrés Manuel** López Obrador informó que tiene planeado enviar reformas constitucionales al Poder Judicial, al INE y sobre la Guardia Nacional al Congreso en febrero de 2024, aunque no descartó que la de la GN pueda ser enviada antes.

“Sí, sí (enviaré las reformas en febrero). Puede ser que la de la Guardia antes; pero la judicial, el plan integral para que se puedan elegir, que el pueblo elija a los jueces, a los magistrados, a los ministros, toda la reforma al Poder Judicial, eso en febrero”, detalló el mandatario.

El presidente de México adelantó, también, que entre las modificaciones que enviará estará una para elevar a rango constitucional el derecho de las personas con discapacidad a recibir pensiones, como ya sucede con los adultos mayores.

Sobre las reformas al INE, el presidente indicó que éstas podrían presentarse también en febrero y comentó que, en el caso de la Guardia Nacional, se están evaluando distintas opciones y mecanismos para garantizar la continuidad de esta institución y su relación con la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena).

“Sí, para febrero (enviaré las reformas) y sólo en lo de la Guardia quiero ver qué va a suceder en estos días, porque a lo mejor nos da tiempo para la reforma constitucional (...) es que a partir de enero ya se ordenan que se separe la Guardia Nacional de la Secretaría de Defensa (Nacional) y eso nos va a generar muchos problemas”, comentó López Obrador durante la conferencia de prensa matutina de ayer jueves, 7 de diciembre.

Sin embargo, el jefe del Ejecutivo celebró que la Secretaría de Gobernación le haya informado que, en el Congreso, se estaba trabajando una iniciativa, que ya fue aceptada por todos los grupos parlamentarios, para que la Guardia Nacional pueda seguir

con acompañamiento de la Secretaría de la Defensa Nacional.

“Celebro que ahora se va a presentar una iniciativa (en el Congreso), incluso ya aceptada por todos los grupos parlamentarios, para que se permita que la Guardia Nacional pueda seguir cumpliendo con sus funciones con apego o acompañamiento de la Secretaría de la Defensa”, dijo.



## AMLO adelantará reformas sobre la GN, el PJF y el ámbito electoral

● “Si la Guardia se separa de la Sedena nos va a traer muchos problemas”

● El ministro Laynez “batea de 300” con sus fallos; “intervino en NL y en proteger fideicomisos”

**LAS ENVIARÁ AL CONGRESO A MÁS TARDAR EN FEBRERO**

# AMLO busca acelerar reformas a la GN, al Judicial y en el tema electoral

La desaparición del bloque de contención puede facilitar su aprobación

**EMIR OLIVARES Y ALONSO URRUTIA**

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó ayer que adelantará el envío al Congreso de un paquete de iniciativas de reforma constitucional para la Guardia Nacional (GN), el Poder Judicial y en materia electoral.

Enviará la primera antes de que acabe el año y las otras dos en febrero. El mandatario hizo este anuncio justo un día después de que Movimiento Ciudadano rompió con el llamado bloque de contención, una concertación en la práctica de la oposición contra Morena en el Congreso.

En la mañana del jueves, en Palacio Nacional, hubo una pregunta sobre si la ruptura del bloque opositor permitía al Presidente adelantar el envío de sus propuestas de reformas o se mantendría a la espera de que Morena y aliados alcancen la mayoría calificada después de las elecciones de junio de 2024.

“Yo respeto las decisiones que se tomen en los partidos. Nosotros tenemos ya un plan para que las iniciativas que voy a enviar se presenten en febrero”, respondió.

Indicó que, con la reforma correspondiente, busca insistir en que la GN dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Adelantó que está en marcha un acuerdo de todos los grupos parlamentarios, incluido el PAN, para concretar ese proyecto.

“Celebro que ahora se va a presentar una iniciativa, incluso aceptada por todos los grupos parlamentarios, para que se permita que la Guardia Nacional pueda seguir cumpliendo con sus funciones con apego o acompañamiento de la Secretaría de la Defensa”, declaró.

Al resolver una controversia constitucional en abril pasado, promovida por la oposición en el Senado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación confirmó que la Guardia Nacional tiene una depen-

dencia orgánica de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y no de la Sedena, como buscaba el Presidente.

**“Problemas”, si la Guardia Nacional sale de la Sedena**



“Lo de la Guardia, quiero ver qué va a suceder en estos días, porque a lo mejor nos da tiempo para la reforma constitucional. Es que a partir de enero ya se ordena que se separe la Guardia Nacional de la Secretaría de la Defensa y eso nos va a generar muchos problemas”, señaló.

Celebró que los partidos hayan recapacitado con el abandono de la posición que validó la Corte. “Ahora se logró un acuerdo, porque prevaleció la sensatez, que a veces, porque la gente está ofuscada, molesta, no entra en razón. Pero afortunadamente ahora hay este acuerdo, incluso todos los legisladores, según me informan, de que haya un mecanismo para que siga la Guardia Nacional con los apoyos de la Secretaría de la Defensa”.

—¿El PAN está de acuerdo? —se le preguntó.

—Parece que sí. Digo, ojalá; si no, ya el corrido lo dirá —replicó el jefe del Ejecutivo.

El tabasqueño rechazó que la adscripción de la GN a la Sedena signifique la militarización del país. Apuntó que, por el contrario, se trata de brindar seguridad a la gente.

En el caso de la reforma al Poder Judicial, insistió en que el objetivo es que sus miembros —jueces, magistrados y ministros— sean elegidos por la ciudadanía. “Eso en febrero”. Lo mismo la iniciativa en materia electoral (aun cuando 2024 habrá comicios federales y en nueve entidades).

Otra iniciativa de reforma que enviará al Congreso en febrero próximo es que se eleve a rango constitucional el beneficio de la pensión que se otorga a las personas con discapacidad, para que se convierta en un derecho “y llegue quien llegue, no lo pueda quitar”.





▲ En su conferencia matutina, el presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó que la adscripción de la Guardia Nacional a la Sedena signifique la militarización del país. "Se trata de brindar seguridad a la gente".  
Foto Presidencia



2023-12-07

## Piden panistas a IECM evitar que Alejandro Robles sea candidato en Coyoacán

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://ovaciones.com/piden-panistas-a-iecm-evitar-que-alejandro-robles-sea-candidato-en-coyoacan/>

Diputados panistas exigieron al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) impedir que el diputado federal Alejandro Robles participe en el proceso electoral para contender por la alcaldía Coyoacán, por tener antecedentes de violencia.

El diputado local Héctor Barrera Marmolejo, quien también aspira a la alcaldía por el PAN, condenó la aspiración política para gobernar Coyoacán de parte del morenista Alejandro Robles, quien ha sido acusado de fomentar violencia y amenazar a un vecino con pistola.

"Además, tuvo una orden de aprehensión que fue cancelada por Ernestina Godoy como procuradora hace años, queda claro que entre ellos se cuidan y entre ellos se garantizan impunidad", declaró Barrera.

Añadió que Robles ha sido prófugo de la justicia e incluso huyó de México, pero ahora regresa con Morena para seguir violentando, pues en diversas sesiones de la Cámara de Diputados, agrede a legisladores de oposición de manera física.

El diputado federal Jorge Triana pidió bloquear a Alejandro Robles de cualquier intento para ser candidato en Coyoacán, hasta que no se desahogue su situación jurídica por órdenes de aprehensión y denuncias en su contra.

"Hace años un vecino de Coyoacán fue golpeado brutalmente por varios hombres y amenazado de muerte por Alejandro Robles, además, este legislador orquestó los sillazos en contra de Claudia Sheinbaum", recordó.

Los panistas, reconocieron al buen gobierno de Giovanni Gutiérrez y anunciaron su respaldo para la reelección. "Coyoacán merece seguir con gobiernos de alternancia no porros ni alumnos de Martí Batres que son ejemplo de violencia", dijeron.

2023-12-07

## MORENA perfila en Coyoacán a Alejandro Robles, con antecedentes de violencia extrema y orden de aprehensión por robo, lesiones y amenazas

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://newsmexico.com.mx/dicnews/08dic23coyoacan.html>

México (Newsmexico.com.mx).- El diputado local Héctor Barrera Marmolejo, así como Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, legisladores federales del PAN, condenaron la aspiración política para gobernar Coyoacán de parte del morenista Alejandro Robles, quien ha sido acusado de fomentar violencia y amenazar a un vecino con pistola.

"Además, tuvo una orden de aprehensión que fue cancelada por Ernestina Godoy como procuradora hace años, queda claro que entre ellos se cuidan y entre ellos se garantizan impunidad", declaró Barrera.

Añadió que Robles ha estado prófugo de la justicia y huyó de México. "Pero ahora regresa con MORENA para seguir violentando, ya lo hemos visto en diversas sesiones de la Cámara de Diputados, donde agredió a legisladores de oposición de manera física".

Los diputados federales Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, pidieron al Instituto Electoral de la CDMX, bloquear a Alejandro Robles de cualquier intento para ser candidato en Coyoacán, hasta que no se desahogue su situación jurídica por órdenes de aprehensión y denuncias en su contra.

"Hace años un vecino de Coyoacán fue golpeado brutalmente por varios hombres y amenazado de muerte por Alejandro Robles, además, este legislador de MORENA, orquestó los sillazos en contra de Claudia Sheinbaum".

Triana y Téllez coincidieron en que Coyoacán merece mejores perfiles para ser representados como legisladores de altura y no "delincuentes" como Robles.

Ambos panistas, reconocieron al buen gobierno de Giovanni Gutiérrez y anunciaron su respaldo para la reelección. "Coyoacán merece seguir con gobiernos de alternancia no porros ni alumnos de Martí Batres que son ejemplo de violencia".

## [Morena perfila en Coyoacán a Alejandro Robles, tiene orden de aprehensión por robo: PAN](#)

**(2023-12-07), El Capitalino CDMX (sitio), Redacción, (Nota Informativa) - 13:59:01, Precio \$5,000.00**

El diputado local Héctor Barrera Marmolejo, así como Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, legisladores federales del PAN, condenaron la aspiración política para gobernar Coyoacán de parte del morenista Alejandro Robles, quien ha sido acusado de fomentar violencia y amenazar a un vecino con pistola.

"Además, tuvo una orden de aprehensión que fue cancelada por Ernestina Godoy como procuradora hace años, queda claro que entre ellos se cuidan y entre ellos se garantizan impunidad", declaró Barrera.

Los diputados federales Jorge Triana y Héctor Saúl Téllez Hernández, pidieron al Instituto Electoral de la CDMX, bloquear a Alejandro Robles de cualquier intento para ser candidato en Coyoacán, hasta que no se desahogue su situación jurídica por órdenes de aprehensión y denuncias en su contra.

"Hace años un vecino de Coyoacán fue golpeado brutalmente por varios hombres y amenazado de muerte por Alejandro Robles, además, este legislador de MORENA, orquestó los sillazos en contra de Claudia Sheinbaum".

Triana y Téllez coincidieron en que Coyoacán merece mejores perfiles para ser representados como legisladores de altura y no "delincuentes" como Robles.

Ambos panistas, reconocieron al buen gobierno de Giovanni Gutiérrez y anunciaron su respaldo para la reelección. "Coyoacán merece seguir con gobiernos de alternancia no porros ni alumnos de Martí Batres que son ejemplo de violencia".

2023-12-08

## Tras desmoronarse, PRD confía en Rita Cecilia para Distrito 12 de Cuauhtémoc

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.laquerelladigital.com/tras-desmoronarse-prd-confia-en-rita-cecilia-para-distrito-12-de-cuauhtemoc/>

Por José Antonio González

Tras romperse la alianza en el Distrito 12, la ventana a Rita Cecilia Contreras Ocampo se le abrió, pues la dirigente de la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán, se le abrió la oportunidad para contender por la Alcaldía Cuauhtémoc para las elecciones del 2 de junio de 2024,

La aspirante indicó que cuenta con presencia entre vecinos ya que ha trabajado en programas de abasto popular que ha impulsado en Cuauhtémoc.

Un ejemplo es la venta a 50 pesos el kilo de huevo en cono de 30 piezas, tortillas a 10 pesos el kilo y frutas y verduras a bajo precio, entre otros productos, además de los programas de vivienda y lucha contra el cáncer de mama.

"Se espera una dura competencia entre el PAN, PRI y PRD en el Distrito 12, luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó el Convenio de Coalición entre los tres partidos, que competirán juntos en las 16 alcaldías y en 25 distritos electorales y la diputación migrante", precisó.

Los institutos políticos no irán en coalición en los Distritos 12, 13, 17, 20, 21, 25, 26 y 30 con cabecera en Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Iztapalapa y Xochimilco.

2023-12-07

## Rita Cecilia, la carta fuerte del PRD para el Distrito 12 de Cuauhtémoc

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://mx.investing.com/news/world-news/rita-cecilia-la-carta-fuerte-del-prd-para-el-districto-12-de-cuauhtemoc-2646530>

En medio de la efervescencia política que anticipa las elecciones del 2 de junio de 2024, Rita Cecilia Contreras Ocampo, destacada dirigente de la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán y militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se posiciona como una candidata fuerte para contender en el Distrito 12 local de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Esta oportunidad surgió tras la ruptura de la alianza entre el PAN, PRD y PRI en esta zona territorial.

En las elecciones previas de 2021, esta coalición logró la victoria y llevó a Maxta González al Congreso de la Ciudad de México.

Sin embargo, en esta ocasión, la discordia entre los partidos abre espacio para nuevas figuras, y Rita Cecilia se erige como la carta fuerte del PRD para representar al Distrito 12.

La dirigente perredista ha ganado reconocimiento por su destacado trabajo territorial, siendo hija de Guadalupe Ocampo, quien fuera diputada local en la extinta ALDF (2003-2006). Su presencia entre los vecinos se ha consolidado gracias a programas de abasto popular en las colonias de la alcaldía Cuauhtémoc.

Se anticipa una contienda electoral reñida en el Distrito 12, ya que el Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó un Convenio de Coalición entre PAN, PRI y PRD, quienes competirán unidos en las 16 alcaldías y en 25 distritos electorales, así como en la diputación migrante.

Sin embargo, en los Distritos 12, 13, 17, 20, 21, 25, 26 y 30, con cabecera en Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Iztapalapa y Xochimilco, no se llevará a cabo la coalición entre los institutos políticos, prometiendo una competencia intensa en la demarcación de Cuauhtémoc.

2023-12-07

## Rita Cecilia, la carta fuerte del PRD para el Distrito 12 de Cuauhtémoc

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://elcapitalino.mx/capital/rita-cecilia-la-carta-fuerte-del-prd-para-el-distrito-12-de-cuauhtemoc/>

En medio de la efervescencia política que anticipa las elecciones del 2 de junio de 2024, Rita Cecilia Contreras Ocampo, destacada dirigente de la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán y militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se posiciona como una candidata fuerte para contender en el Distrito 12 local de la Alcaldía Cuauhtémoc.

Esta oportunidad surgió tras la ruptura de la alianza entre el PAN, PRD y PRI en esta zona territorial.

En las elecciones previas de 2021, esta coalición logró la victoria y llevó a Maxta González al Congreso de la Ciudad de México.

Sin embargo, en esta ocasión, la discordia entre los partidos abre espacio para nuevas figuras, y Rita Cecilia se erige como la carta fuerte del PRD para representar al Distrito 12.

La dirigente perredista ha ganado reconocimiento por su destacado trabajo territorial, siendo hija de Guadalupe Ocampo, quien fuera diputada local en la extinta ALDF (2003-2006). Su presencia entre los vecinos se ha consolidado gracias a programas de abasto popular en las colonias de la alcaldía Cuauhtémoc.

Iniciativas como la venta de huevo a 50 pesos el kilo en conos de 30 piezas, tortillas a 10 pesos el kilo, y ofertas en frutas, verduras, además de programas de vivienda y lucha contra el cáncer de mama, han fortalecido su conexión con la comunidad.

Se anticipa una contienda electoral reñida en el Distrito 12, ya que el Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó un Convenio de Coalición entre PAN, PRI y PRD, quienes competirán unidos en las 16 alcaldías y en 25 distritos electorales, así como en la diputación migrante.

Sin embargo, en los Distritos 12, 13, 17, 20, 21, 25, 26 y 30, con cabecera en Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Iztapalapa y Xochimilco, no se llevará a cabo la coalición entre los institutos políticos, prometiendo una competencia intensa en la demarcación de Cuauhtémoc.

2023-12-07

### Rita Cecilia, la carta fuerte del PRD para el Distrito 12 de Cuauhtémoc

Autor: Guillermo Juárez

Género: Nota Informativa

<https://cdmx.info/rita-cecilia-la-carta-fuerte-del-prd-para-el-distrito-12-de-cuauhtemoc/>

CIUDAD DE MÉXICO, 7 de diciembre, (CDMX MAGACÍN). A la dirigente de la Asociación Civil Movimiento Nueva Aztlán, la perredista Rita Cecilia Contreras Ocampo, se le abrió la oportunidad para contender por el Distrito 12 local, ubicado en la Alcaldía Cuauhtémoc, en las elecciones del 2 de junio de 2024, luego de que quedó rota la alianza entre el PAN, PRD y PRI, en esta zona de la demarcación territorial. En las elecciones del 2021, la coalición de los tres partidos logró el triunfo y llevó a Maxta González al Congreso de la Ciudad de México.

Nos cuentan que Rita Cecilia es la carta fuerte del PRD para la candidatura por el Distrito 12, pues los jerarcas del sol azteca reconocen el trabajo territorial que ha realizado la hija de Guadalupe Ocampo, quien en vida fuera diputada local en la entonces ALDF (2003-2006).

La aspirante a la candidatura perredista cuenta con presencia entre los vecinos y vecinas, gracias a los programas de abasto popular que ha impulsado en las colonias de la alcaldía Cuauhtémoc, como la venta a 50 pesos el kilo de huevo en cono de 30 piezas, la venta de tortillas a 10 pesos el kilo y frutas y verduras a bajo precio, entre otros productos, además de los programas de vivienda y lucha contra el cáncer de mama.

Se espera una dura competencia entre el PAN, PRI y PRD en el Distrito 12, luego de que el Instituto Electoral de la Ciudad de México aprobó el Convenio de Coalición entre los tres partidos, que competirán juntos en las 16 alcaldías y en 25 distritos electorales y la diputación migrante. Los institutos políticos no irán en coalición en los Distritos 12, 13, 17, 20, 21, 25, 26 y 30 con cabecera en Cuauhtémoc, Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Benito Juárez, Coyoacán, Iztapalapa y Xochimilco.